
Información Política

AMLO: compran cachitos 75 empresarios

- Hay compromiso por mil 500 millones de pesos
- Espera que otros se sumen en estos días, señala

**PEDRO VILLA Y CAÑA
Y ALBERTO MORALES**
—nacion@eluniversal.com.mx

Al agradecer a empresarios que asistieron a la cena que ofreció en Palacio Nacional para promover la compra de boletos para la rifa del avión presidencial, el presidente Andrés Manuel López Obrador informó que hubo compromisos por alrededor de mil 500 millones de pesos, es decir, adquirir casi 3 millones de *cachitos*, por parte de 75 empresarios.

En conferencia de prensa en Palacio Nacional, el Mandatario federal afirmó que con estas cifras, ya se tiene asegurada la mitad del monto de lo esperado obtener de la venta de los 6 millones de boletos del sorteo, que es de 3 mil millones de pesos.

“Quiero informar a todos los mexicanos, transmitirles mi satisfacción, porque en la reunión que tuvimos con empresarios todos expresaron su apoyo. Sin que tomaran la palabra hubo una manifestación de respaldo a la decisión que se tomó de rifar el avión presidencial. No hubo desaire, los convocamos y participaron, y se les hizo una exposición del porqué se toma la decisión de rifar la cantidad de dinero que significa el valor de ese avión.

“Ya obtuvimos compromisos de dispersión, compra de boletos por la mitad de los 3 mil millones que estamos pensando obtener, es decir, hubo compromisos por mil 500 millones de pesos.

“Alrededor de mil 500 millones. Estamos hablando como de 3 millones de boletos, casi la mitad. A finales de este mes ya la Lotería em-

pieza a distribuirlos, pero la verdad, estoy muy contento y les agradezco mucho a los empresarios”, dijo.

—¿Cuántos empresarios se comprometieron? —se le preguntó.

—Setenta y cinco empresarios —respondió y aseguró que la cena estuvo muy bien, los tamales de chipilín, exquisitos.

López Obrador confirmó que en la cena se entregó una carta compromiso que se difundió en redes sociales y la cual, detalló, fue llenada por los empresarios que se comprometieron con la compra de boletos y cuyos ingresos serán canalizados a la compra de aparatos médicos para hospitales públicos.

“Todavía estábamos terminando la cena y ya la hoja andaba en las redes, pero es cierta la hoja, así fue, porque teníamos que tener un regis-

tro y esa hoja la llenaron quienes participaron, ellos le pusieron cuánto, firmaron y la depositaron en una ánfora”, detalló López Obrador.

En la carta compromiso se ofrecían cuatro opciones de compra y que debería ser marcado por aquellos empresarios que quisieran comprar los boletos. La primera opción

a marcar era por un monto de 20 millones de pesos que corresponde a 40 mil *cachitos*; la segunda por 50 millones de pesos correspondiente a la compra de 100 mil boletos; la tres por 100 millones de pesos, para adquirir 200 mil boletos, y la última equivalió a la compra de 400 mil boletos que representa un desembolso de 200 millones de pesos.

Esperan más apoyo. El Jefe del Ejecutivo federal indicó que en los próximos días esperan que más empresarios se comprometan con la compra de estos boletos, “porque algunos no pudieron estar, están fuera del país o en otras actividades, pero nos mandaron decir que ellos participan, o sea, que está abierta la participación”, insistió.

Señaló que la información de los empresarios que se comprometieron a comprar boletos quedó en resguardo de Banobras y la Presidencia de la República. “¿Y por qué Banobras? Porque no firmaron cheques, sino era carta compromiso, dejaron ahí sus datos, ya se va a entrar en comunicación con ellos para la entrega de los boletos a finales de este mes, cuando ya se tengan las ediciones, las series de los *cachitos*, ellos ya van a decidir qué hacer”.

AMLO -

El Presidente informó que en la cena se les dijo a los empresarios que los servidores públicos deben actuar con austeridad, "vivir en la justa medianía como lo proponía el presidente Benito Juárez, que son dos cosas distintas, lo privado y el servicio público, y a los servidores públicos lo único que les debe interesar son los negocios públicos".

López Obrador manifestó que los empresarios tienen el derecho de usar su dinero de la forma que quieran, y darse la vida que quieran, "tener carros de lujo y es muy distinto el comportamiento que debe seguir el proceder de un servidor público, no puede un funcionario actuar con extravagancias.

"¡Cómo un servidor público va a tener aviones y helicópteros de lujo y va a actuar de manera faraónica! Cuando se decide que los funcionarios ya no puedan utilizar aviones y helicópteros privados, y se aplica una política de austeridad, se está mandando un mensaje claro. ●

El pase de charola

- **Los empresarios** se comprometieron a desembolsar mil 500 millones de pesos para los boletos.
- **3 millones** de cachitos, los que empresarios aseguraron comprar.
- **75 empresarios** se comprometieron a comprar boletos de la rifa que tiene de gancho el avión presidencial.
- **En total** se distribuirán 6 millones de cachitos.
- **Se espera** una recaudación total de 3 mil millones de pesos.



Foto: Especial

En la conmemoración de la primera entrega de los libros de texto gratuitos estuvo la entonces alumna y ahora maestra jubilada, María del Carmen Alicia Rivera. Recibió los primeros ejemplares.

LIBROS DE TEXTO CUMPLEN 60 AÑOS

El presidente Andrés Manuel López Obrador conmemoró ayer la entrega de libros de texto gratuitos que se hace anualmente a los estudiantes de educación básica, repartición que cumple 60 años.

Durante la conferencia de prensa de este jueves, recordó que fue en el sexenio del expresidente Adolfo López Mateos cuando se decidió que los libros se entregarían en escuelas públicas.

"Hubo en su momento oposición, como cuando se toman decisiones de este tipo, pero fue todo un acontecimiento y fue un gran impulso a la educación pública", aseveró.

A su vez, el titular de la SEP, Esteban Moctezuma

10 MILLONES

de libros de texto gratuitos se repartieron en 1960, luego de la creación de la Conaliteg un año antes.

Barragán, recordó que la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg) inició la repartición en 1960 y fue el entonces secretario de Educación, Jaime Torres Bodet, quien entregó en una primaria de San Luis Potosí los primeros libros.

"El entonces secretario de Educación Pública entregó en la primaria rural potosina

Cuahtémoc, de un lugar llamado Saucito, los primeros libros de texto gratuitos. La primera entrega durante todo ese año fue de 10 millones de ejemplares y hoy estamos conmemorando esa primera entrega", recordó Moctezuma Barragán.

Luego, presentó a la profesora Carmen Alicia Rivera García, "quien fue alumna precisamente aquel día, hace 60 años, en que en la primaria Cuahtémoc, de Saucito, en San Luis Potosí, recibió como una alumna de primer año los primeros libros de texto gratuito".

"En este libro aprendí a leer, aprendí a escribir, a sumar", dijo Rivera.

— Con Información de Notimex

Presidente: no hay pacto secreto con EPN

**ALBERTO MORALES
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

—nacion@eluniversal.com.mx

●●● El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que exista un pacto secreto de impunidad con Enrique Peña Nieto (PRI) para investigar al exmandatario, luego de la detención en España del exdirector de Pemex, Emilio Lozoya Austin, investigado por operaciones con recursos de procedencia ilícita, asociación delictuosa y cohecho, además de estar relacionado con el caso Odebrecht.

“¿Enrique Peña Nieto goza de un pacto de impunidad?”, se le preguntó a López Obrador durante su conferencia matutina.

“Primero [debo] decirles que todas las investigaciones que están en curso no pueden limitarse, tienen que hacerse con amplitud e ir al fondo. El Ejecutivo no podría decir: ‘Esto sí, esto no’ o ‘En esta investigación quédate como era antes, sólo con los más desacreditados, los que no tienen tanta influencia o los que se pueden convertir en chivos expiatorios y hasta ahí’. Eso no lo vamos a hacer; no sería justo ni democrático”, dijo el Presidente.

Cabe recordar que el 18 de junio del año pasado, EL UNIVERSAL reveló que el exmandatario Enrique Peña Nieto es investigado por las autoridades de Estados Unidos debido a un presunto soborno en la compra-venta de Fertinal, la cual fue hecha por Pemex en 2015.

De acuerdo con documentación entregada por un informante bajo pena de perjurio, según las leyes de Estados Unidos, al Departamento de Justicia de ese país y la Comisión de Bolsa y Valores (SEC, por sus siglas en inglés) y agencia del gobierno de esa nación, Peña Nieto habría recibido un soborno por autorizar

“Las investigaciones en curso no pueden limitarse, tienen que hacerse con amplitud. El Ejecutivo no podría decir: ‘Esto sí, esto no’ (...) No sería justo”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

la compra de la empresa privada con un sobreprecio, lo que dañó el patrimonio de la petrolera.

En su cuenta de Twitter, en su momento, el expresidente priista rechazó “categóricamente las falsas imputaciones” en su contra, respecto a que recibió un soborno en la compra-venta de Fertinal.

Este año, el último mandatario emanado del PRI ha mantenido un

bajo perfil tanto en su vida pública como en sus redes sociales.

Ello a diferencia del año pasado, cuando el expresidente tenía una intensa actividad social en bodas y compromisos familiares.

Todavía el 18 de septiembre pasado se dieron a conocer un par de fotografías en las que Peña Nieto está con su actual pareja, la modelo Tania Ruiz, con una peluca y una gorra, supuestamente cenando en un restaurante de Nueva York.

No cederá ni dará tregua. Sobre la detención de Emilio Lozoya en España, el presidente López Obrador aseguró que su administración no cederá y no dará tregua en el combate a la corrupción.

Afirmó que en el caso no hay con-signa, porque la Fiscalía General de la República es autónoma, y confió en que se logre la extradición del exdirector de Pemex para que enfrente su proceso en México. ●

AMLO ordena castigar filtración

ALBERTO MORALES, PEDRO VILLA Y ALEXIS ORTIZ

—metropoli@eluniversal.com.mc

●●● El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador ordenó a la Secretaría de Gobernación, encabezada por Olga Sánchez Cordero, investigar y castigar tanto la filtración como la publicación, en medios de comunicación y redes sociales, de las imágenes de la joven Ingrid Escamilla, quien fue víctima de feminicidio.

En su conferencia de prensa mañanera acotó que en algunos casos no son los medios de comunicación, sino la vieja práctica del gobierno de filtrar fotografías: "Hay que denunciar, para que quien hizo eso, si fuese servidor público, sea castigado. Si es un delito que se castigue, sea quien sea".

El titular del Poder Ejecutivo federal consideró inaceptables y aborrecibles los casos de feminicidio, al tiempo que destacó que su gobierno trabaja para combatir estos delitos cometidos contra las mujeres.

Por la tarde, mediante un comunicado, la Secretaría de Gobernación informó que investigará la filtración de fotos de Ingrid y realizará una valoración exhaustiva del caso para evitar que quede impune. Dijo que tras concluir los procedimientos, se emitirá la resolución correspondiente contra quienes hayan participado en la filtración de imágenes.

Condenó la difusión del material en los medios de comunicación, porque revictimiza; privilegia el sensacionalismo y el morbo, y atenta contra la dignidad. ●

14 FEB 2020

Página: 18 Sección: METROPOLI